



ICP

INSTITUT
CATHOLIQUE
DE PARIS

Zoom
sur

[#CampusResponsables n°4] L'ICP agit pour rendre les savoirs accessibles à tous

La politique d'accessibilité académique et sociale constitue l'un des piliers du projet pédagogique de l'ICP. Dans ce nouveau volet de notre série sur la RSU, focus sur l'un des quatre axes du plan stratégique, "Universitas 2025".



Recevez l'actualité de l'ICP !

Je choisis mes centres d'intérêts



Phil Art Studio - ICP

RSU

L'accessibilité académique et sociale, un axe fort du plan stratégique *Universitas*

L'Institut Catholique de Paris déploie son dispositif autour de cinq axes :

Soutenir les étudiants aux revenus modestes par des bourses solidarité,
Encourager les expériences à l'international par les bourses de mobilité,
Récompenser les résultats académiques, les parcours méritants, ainsi que l'engagement par des bourses d'excellence,
Aller à la rencontre de bacheliers dans les territoires ruraux et périphériques,
Ouvrir des programmes destinés à des élèves boursiers ou issus des quartiers prioritaires pour leur **faire découvrir l'enseignement des Humanités**.

Encourager chaque parcours

Les Chemins de l'excellence

Ce projet pilote, mis en place sur le campus de Paris en partenariat avec la Caisse des Dépôts et Consignation, devrait soutenir une soixantaine de jeunes lycéens dans la construction de leur parcours de réussite d'ici 2027. Une première promotion de lycéens bénéficie de ce dispositif depuis un an.

« Grâce aux Chemins de l'excellence, nous souhaitons aider chaque lycéen à aller vers son excellence propre, à trouver la voie qui est la sienne et l'accompagne jusqu'à Parcoursup » Emmanuel Petit, Recteur de l'ICP.

Sur les trois campus de l'ICP, grâce à la créativité des équipes, des dispositifs destinés à accueillir et accompagner les bacheliers éloignés des parcours universitaires sont développés dans cette perspective :

Le programme d'accessibilité académique et sociale à Reims

Mis en place dès l'ouverture du campus rémois en septembre 2021, le dispositif **Objectif Fac expérimente des pratiques innovantes d'inclusion académique et sociale. Il vise ainsi à accompagner les lycéens dans leur orientation et à rendre attractives les formations universitaires.**

Ce dispositif repose sur la conduite d'ateliers de sensibilisation à la littérature, aux sujets sociétaux et à l'art offerts aux lycéens de Terminale moins favorisés et présentant un intérêt, ainsi qu'un potentiel pour les études. Il contribue à **lever l'autocensure de jeunes issus de milieux éloignés de l'enseignement supérieur et d'apporter un soutien financier à ceux qui sont désireux de poursuivre des études supérieures à l'ICP**, notamment grâce au soutien d'entreprises mécènes locales, engagées en faveur du développement du territoire.

Depuis octobre 2021, l'ICP campus de Reims est également Tête de cordée de lycées et collèges de Champagne-Ardenne. Ce dispositif mis en place depuis 2008 dans toute la France par le Ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche vise à faire de l'accompagnement un levier d'égalité des chances et de susciter l'ambition scolaire des élèves issus de milieux ruraux et /ou défavorisés.

14 bourses d'études offertes par le groupe Sénalia à Rouen

En signant une convention de partenariat avec l'ICP en mars 2023, Sénalia, leader européen de l'exportation céréalière et premier opérateur portuaire de Rouen, s'est engagé à **financer la totalité du cursus de licence de 14 étudiants dès la rentrée 2023.** « Nous sommes très heureux de pouvoir proposer un tel dispositif, qui, en plus de favoriser l'égalité des chances, contribue à l'attractivité des études supérieures en Normandie. Il incite les lycéens à ne pas décrocher du système éducatif après le baccalauréat et à rester dans leur région pour poursuivre leurs études » souligne Yann Poincignon, Directeur de l'ICP campus de Rouen.

Parce que la professionnalisation des étudiants est une dimension fondamentale à l'ICP, **Sénalia propose également aux étudiants qui le souhaitent, de bénéficier d'un programme de mentorat avec les collaborateurs du groupe** durant leur troisième année de licence. L'objectif est de les sensibiliser aux codes de la vie en entreprise, de les guider dans leurs choix d'orientation pré-professionnelle et de les ouvrir aux opportunités du groupe.

Des frais d'inscription modulés

Parallèlement à l'accueil d'un nombre croissant d'étudiants boursiers du CROUS, près de 1 000 étudiants sont concernés cette année, l'ICP propose des frais d'inscription **modulés, selon les revenus du foyer**, dispositif qui **constitue la première expression de la solidarité entre les étudiants de l'ICP.**

Publié le 31 janvier 2024 – Mis à jour le 28 février 2024

A lire aussi

A LA
UNE

RSU

Tous les tags